

# SNCF Voyageurs choisie pour exploiter les lignes Nantes-Bordeaux et Nantes-Lyon jusqu'en 2036

Saint-Denis, le 28 janvier 2025

**Ce mardi 28 janvier, Philippe Tabarot, Ministre chargé des Transports auprès du ministre de l'Aménagement du territoire et de la Décentralisation, a annoncé l'intention de l'Etat, autorité organisatrice des trains d'équilibre du territoire, de confier à SNCF Voyageurs le lot A Nantes-Bordeaux et Nantes-Lyon, qui faisait l'objet d'une ouverture à la concurrence.**

SNCF Voyageurs se réjouit de la décision de l'Etat de lui confier l'exploitation du premier lot de lignes de trains d'équilibre du territoire, qui dessert 19 gares sur 5 régions. Cette décision confirme la compétitivité de SNCF Voyageurs dans les défis de l'ouverture à la concurrence.

L'offre finale de SNCF Voyageurs a été remise il y a maintenant quelques semaines, au terme d'un très fort investissement depuis 2022. SNCF Voyageurs, acteur engagé pour la réussite de la nouvelle donne ferroviaire en France, a eu à cœur de proposer une offre entièrement repensée, innovante et compétitive. SNCF Voyageurs a mobilisé ses meilleures expertises en matière de production et de services ferroviaires pour répondre aux ambitions de l'Etat, en s'engageant sur le développement des mobilités décarbonées, un meilleur maillage des territoires, un service public fiable et accessible à tous pour ce lot.

La confiance accordée par l'Etat est aussi une reconnaissance de l'engagement des équipes qui accompagnent quotidiennement la dynamique de croissance de ces liaisons interrégionales longue distance : la fréquentation des lignes Nantes-Bordeaux et Nantes-Lyon a déjà fortement progressé depuis 2022, sous l'effet de l'ajout de trains supplémentaires sur les deux lignes.

Le contrat attribuera l'exploitation du lot à SNCF Voyageurs pour une durée de 10 ans, à partir de décembre 2026. Il couvrira l'exploitation, la maintenance, la relation client et une partie des missions de commercialisation. Il prévoit également la construction en 2030 d'un atelier de maintenance à Nantes, en partenariat avec le concepteur-réalisateur NGE.

L'exploitation du lot Nantes-Bordeaux / Nantes-Lyon se fera par une société dédiée de SNCF Voyageurs, dont les ressources seront entièrement adaptées et dédiées aux exigences de l'autorité organisatrice et aux engagements pris. Les équipes seront au plus près et à l'écoute du terrain, pour proposer une offre dynamique et visible, en coordination avec les projets des territoires desservis.

« Nous remercions le ministre des Transports et les équipes de la DGITM pour cette reconnaissance du travail fourni dans le cadre de la réponse à ce premier appel d'offres pour les TET. Cette confiance nous engage et nous sommes pleinement mobilisés pour être à la hauteur. Je veux saluer toutes les équipes SNCF Voyageurs en particulier Intercités qui ont participé à cet appel d'offres et qui nous permettent de démontrer notre capacité à nous réinventer pour proposer des innovations fortes, améliorant la qualité de service au meilleur coût » Christophe Fanichet, PDG de SNCF Voyageurs.

« Bravo à toute l'équipe, qui a été très challengée. Nous sommes engagés dans une promesse nouvelle et j'ai pleinement confiance pour la préparation, qui commence maintenant, des conditions de réalisation de cette offre très exigeante. Cette réussite est aussi une reconnaissance pour toutes les équipes engagées pour assurer au quotidien la meilleure qualité de service aux voyageurs des lignes Nantes-Bordeaux et Nantes-Lyon, comme à l'ensemble des clients des lignes de TET » Amandine Thomas-Commin, directrice Intercités.